

REANUDARA EL SANTO PADRE SUS LABORES NORMALES

DESPUES DE ALGUNOS DIAS DE DESCANSO

UN DISCURSO COMUNISTA...

El señor líder Mora, comienza su discurso, con una profesión de amor patrio, recalando que al iniciarse el mitin se cantaron los himnos Nacional de Costa Rica y la "Internacional", que es el grito de combate de todos los seres humanos que viven sobre el planeta, carentes de justicia social.

Revelan sus conceptos, el espíritu peligroso de la doctrina comunista, por su falta de sinceridad y su facilidad en adoptar POSES, según las circunstancias... condición propia de las doctrinas falaces que engañan a la humanidad.

¿Cómo podía el líder Mora decir elogios de la Patria y del Himno Nacional de Costa Rica, cuando es bien sabido que la doctrina científica comunista, trata de borrar el concepto de patria, como concepto inútil y sin verdadero sentido ideológico?

Patria, para el Comunismo, es una creación social, para, con leyes rígidas, mantener las colectividades, la diferencia de clases, la noción de la propiedad y las demás argollas que sujetan a los individuos, para evitar el desenfreno de las ambiciones; y por eso, el verdadero concepto de Patria, es ESENCIALMENTE ANTICOMUNISTA. Donde haya Patria bien entendida y bien regida, es imposible que puedan prosperar, ni tolerarse, las teorías comunistas.

Que el Comunismo no reconozca PATRIAS, puede deducirse, estudiando escritos de fondo del Comunismo mundial.

Pero el líder señor Mora, astuto y listo, comprende que estando su partido apenas en formación, no es posible arrancar de sus partidarios, de golpe, sin exponerse al fracaso, el concepto de Patria, de Bandera y de Himno Nacional y por eso aunque sea afectando una actitud insincera, permitió que se cantara el Himno de Costa Rica y hasta cantó él mismo parrafadas al nacionalismo, para que le CREYERAN sus adeptos.

¡Pobre Himno Nacional!: los comunistas de buena fe que lo contaron, no sabían de la gran contradicción que ello implicaba: y los que sí sabían que el Comunismo no reconoce Patrias, entonaron con el Himno a Costa Rica, una verdadera blasfemia, que, a cuantos sabemos lo que el Comunismo intenta y quiere con la Patria, nos lleno de verdadera indignación...

Y, el señor Mora, con sus parrafadas patrióticas, no manifestó ignorancia ni buena fe, sino una ARTERA POSICION ORATORIA, propia de la ideología que profesa.

Y para colmo, inmediatamente después se cantó en el mitin, la "Internacional", el himno de los verdugos, de los asesinatos y de los incendios, de las "PURGAS" que tanto han estado deshonrando al mundo en estos últimos tiempos, en Rusia, en España y otros lugares de comunismo reinante.

La Internacional, es el grito del odio de los hombres para los hombres y para el orden social; es el grito de las fieras humanas, ansiosas de venganza contra la situación de otros hombres.

Al grito de la Internacional, se han cometido millares y millones de crímenes, contra ricos, burgueses, obreros y pobres en estos últimos tiempos, número que deja pálidos y descoloridos los que se han cometido por otras ideologías en momentos de fanatismo exaltado...

Por eso, cantar primero el Himno Nacional y luego la Internacional, fué una positiva y cruel irreverencia, a pretexto de encubrir los verdaderos medios de crueldad que ha puesto de manifiesto siempre, el Comunismo triunfante. ¡Pobre Himno Nacional aparejado con las notas de harpía de la Internacional Comunista...

Y sigue el señor Mora, pretendiendo que esos dos Himnos, tan opuestos entre sí significaron "LA ASPIRACION SUPREMA DE NUESTRO MOVIMIENTO (comunista) QUE SE ORIENTA HACIA EL ENLAZAMIENTO DE UNA LUCHA AUTENTICAMENTE COSTARRICENSE Y NACIONALISTA CON LOS ESFUERZOS QUE FUERA DE NUESTRAS FRONTERAS LIBRAN LOS DEMAS HOMBRES, NUESTROS HERMANOS, POR HACER DE LA TIERRA TODA, UNA PATRIA COMUN, SIN HAMBRE, SIN FRIO, SIN IGNORANCIA...!!"

¡Qué listo y qué insincero el señor Mora...! ¡Y qué comunista tan bien sacado...! Leyendo estas palabras suyas, a raíz de su comentario al canto del Himno Nacional, cabe preguntarle, ¿y qué fué de la patria? ¿qué significan esos intentos de destruir la PATRIA TICA para fundar LA PATRIA COMUN DE LA TIERRA TODA? ¡Adiós mis flores...! ¡Y cómo confirma a renglón seguido de su canto, la verdad de que el comunismo, intenta la destrucción de la patria aunque sea para librarnos del frío, del hambre y de la ignorancia...!

Dicen que los oradores, son amigos de decir disparates, a truco de redondear períodos brillantes; pero aquí no hay disparates, sino oratoria artera que saca necesariamente las orejas del lobo, porque no es posible hacerlo de otro modo.

¡El frío, el hambre, la ciencia?, hay que preguntarlo a los campesinos rusos y de la España roja...! Pero, no hay necesidad de ello, porque ya se ha referido eso a la Humanidad, en todos los tonos...

Pero el señor Mora, quería una frase altisonante, aunque fuera mentirosa y sin respeto a quienes, sin ser comunistas, habíamos de leer su discurso.

Sentado en una silla especial el Papa contempló esta mañana la plaza de San Pedro

Respira mejor sentado que acostado en este sillón especial

CIUDAD DEL VATICANO,

26 UP. — Los funcionarios del Vaticano comunicaron oficialmente que el mejoramiento en el estado de salud del santo padre ha sido tan satisfactorio durante las horas de la noche que se espera con toda confianza que el sumo pontífice podrá reanudar sus actividades normales después de unos pocos días de descanso. De fuente autorizada se ha sabido que Pío XI solicitó esta mañana el permiso de su médico de cabecera, profesor Milani, de levantarse de su cama, puesto que se sentía mucho mejor. Después de un examen cuidadoso del enfermo el médico consintió en que el papa fuera colocado en un gran sillón cerca de la ventana de su apartamento privado, contemplando así la bella vista de la plaza de San Pedro, bañada en el sol resplandeciente de la mañana. Los prelados explicaron que el santo padre se siente mucho



mejor y respira con mayor facilidad cuando está sentado en su gran sillón, especialmente construido para él, que en su cama.

Prórroga por un año del sobre impuesto de la importación de harina

Se determina ese período en vista de que la ley será derogada al entrar en vigor los proyectos tributarios. — En tales términos será presentado el respectivo proyecto

Entre los asuntos que serán sometidos por el Poder Ejecutivo a la consideración del Congreso en sus sesiones extraordinarias figura el de sobrecargo a la importación de harina.

Según las noticias que se nos dieron la prórroga que se solicita para mantener la vigencia de ese recargo es de un año. El recargo es del diez por ciento.

Se determina un año en vista de que al entrar en vigencia los proyectos tributarios del doctor Rencoret, que se tramitarán en extraordinarias, se deroga la vigencia de ese impuesto de importación.

"LA EDUCACION DE LAS JOVENES", LIBRO DEL Dr. LUROS

Hemos ido leyendo despacio, el nuevo libro del Dr. Lueros (Pablo Ateneo), titulado: "La Educación de las Jóvenes"

Estamos ya en los últimos capítulos y decididamente reconocemos en este haz de páginas, una conquista contra el ambiente "maquinoocracia" y "materialista".

Hablamos corrientemente de los capitales reconcentrados en manos de muy pocos hombres; de la pequeña propiedad, desplazada, del teatro desbordado, pero... no analizamos las proyecciones trascendentes de esos fenómenos materialistas, a través de la persona humana y menos aún; a través de la mujer, en cuyo regazo se plasma la humanidad.

La época visiblemente decadente porque atraviesa el mundo, en días en que, como nunca mayores posibilidades hubo de grandeza, por el máximo de ciencia sumisa en la mano del hombre y dispuesta para su mayor bienestar, se caracteriza por la servidumbre en que la inteligencia racional se coloca respecto de lo que ella misma descubre. Así la máquina, está tenida por los obreros de hoy día, como su mayor enemigo y ese fenómeno — vorágine explicable y cruel, tiene un reflejo material, también de esclavitud, en el alma sensitiva, supersensitiva de la mujer.

El Dr. Lueros (Pablo Ateneo), nació con un instinto de liberación, porque nació libre, en una tierra de ensueño, madre precursora de civilizaciones.

Cuántas veces le hemos escuchado en conversaciones dignas del arcángel, abogando por una decidida campaña contra este atormentador reino del sentido; y en sus escritos, aún cuando en algunos de ellos, bien distantes estuvimos de compartir un criterio tético a tético, también lo es, que siempre vimos en su soberana ciencia humana, trascendente, un fin hermoso, bien intencionado.

El infatigable escritor nos regala ahora un estudio, revestido de incomparable hermosura: "La Educación de las Jóvenes". Decidido defensor de la dignidad humana, envilecida como nunca y con más afrenta quizá, que aún en los mismos días del paganismo, por el materialismo verdugo, la mujer, víctima del ambiente, encuentra en la donosa resistencia del pensador, un guardián, y un guardián, de pie, en el mismo umbral de la familia.

Orgullosos debemos sentirnos los costarricenses de tener en el seno de la patria, un intelecto de tan majestuoso vuelo, como es el del Dr. Lueros: ejemplo de laboriosidad, hace escuela, ajeno a hinchazones personales, tan de época, y cuando sale, apenas le asiste el fulgor de su modestia.

Las jóvenes de todo el país deben leer la obra, que para ellas se ha escrito, con ocasión del Cincuentenario del Colegio Superior de Señoritas, que tan gratos recuerdos dejó en el alma nacional.

Dr. Lueros, inclinados, le damos las gracias por su valiosísimo y edificante libro.

Medidas para evitar la carestía de los artículos de primera necesidad

Serán dictadas por el Gobierno se produce la escasez.—Si es necesario se harán las respectivas importaciones

Fuimos informados ayer que el Gobierno dictará medidas para evitar la carestía de los artículos de primera necesidad en vista de que ha mermado la producción como consecuencia de las lluvias.

Se nos informó que si es preciso se recurrirá a la importación de artículos para

así evitar, que con motivo de la escasez los precios suban mucho.

Los informes que se tienen son los de que en lo que se refiere a algunos de los artículos de primera necesidad será grande la escasez por las menores producciones.

Valiosa felicitación de Mons. Volio para el Presb. don Alberto Mata

La gesta peninsular es la última rectificación espiritual al siglo XIX, al protestantismo político y a la Europa Lininiana

Nuestro distinguido amigo el señor Presb. don Alberto Mata O., cura de Santa Bárbara de Heredia, ha venido escribiendo una interesante serie de artículos sobre el Protestantismo.

Hemos leído con gran interés sus producciones, que revelan una pluma de acero toledano, con empuñadura de plata. El Padre es realmente, un periodista católico, tal y como lo pide el carácter sacerdotal y la simple caridad cristiana.

Sus artículos han quedado compilados en un hermoso folleto, que queda leído dos veces, en la estantería de nuestra redacción, como folleto de consulta.

A propósito, el Vble. Prelado Mons. Volio, ha escrito la siguiente carta de felicitación al ilustre polemista católico:

He aquí esa carta:

San José, 4 de Noviembre de 1938.

Sr. Pbro. don Alberto Mata O. Santa Bárbara.

Estimado amigo:

He leído con fruición su folleto acerca del Primado de San Pedro. Es, dentro de su pequeñez una bella obra maestra de polémica religiosa, muy al nivel de las inteligencias más sencillas, condimentado con su gracejo de buena ley que no excluye la caridad cristiana debida al adversario. Ojalá continúe Ud. por ese mismo derrotero que Dios abre a sus actividades apostólicas. Le aseguro que una colección de esa naturaleza, moderno catecismo de perseverancia, haría un gran bien al pueblo cristiano.

Lo saluda y felicita efusivamente su afmo.

Mons. Volio.

ESPAÑA: CAMPO DE BATALLA ECUMENICO

La revolución española está acuñando un futuro histórico que no puede ser más decisivo para el género humano. Acontece el bolchevismo en 1917 porque el hombre ruso inferior al occidental no fué capaz de resistir la lucha en las trincheras y sucumbió

"Su folleto acerca del Primado de San Pedro, es una obra maestra de polémica religiosa"

Eugenio Montes, vocero espiritual de la nueva España en el continente americano, dictó en Santiago de Chile una apretada y densa disertación sobre el grave sentido histórico de la revolución peninsular y sus repercusiones en la historia europea de nuestros días. "El mundo occidental, afirmó el profesor Montes—, ha fracasado, al querer hacer una política de enfriamiento, de separación entre el pueblo y la minoría que lo rige, y por eso el pueblo se ha ido al sindicato rojo, allí donde le dan cosas calientes, calentadas al calor de los tizonés de la locura. Pero nosotros los hispánicos tenemos una posibilidad de calentar al pueblo y de calentarlo con verdades eternas. Este era nuestro gran privilegio. Por desgracia, cuando nos llamaban los clarines al combate nos encontramos en la máxima postración. En 1840 fue nuestra primera ocasión. La España de entonces supo irse galopando por el mundo entero, montada por Isabel y Fernando en 1808, tuvimos una nueva ocasión, pero entonces no teníamos ni una fe ni una sabiduría ni una nobleza, y la ocasión se fue. Ahora voces proféticas nos llaman de nuevo. Recuerdo mi conversación con Oswald Spengler, unos meses antes que muriese. Tenía encima de sus papeles una fotografía de El Escorial. Yo llevaba en la solapa el yugo y las flechas que José Antonio Primo de Rivera había puesto allí. Como él me preguntase qué significaba el símbolo, creí mi deber cometer una pequeña infidelidad al amigo, maestro y jefe, y poner en la solapa del sabio la insignia. Spengler, entonces, indicándome la fotografía me dijo: "Espero que sea España la que venza al bolchevismo universal. Esa es la misión que le está encomendada. Esto vencerá a aquello, poniendo al revés la frase tonta y vacía de Victor Hugo, cuando decía que la imprenta vencerá a Notre Dame". Ese fue el testamento de Spengler. Dos semanas después se iba de la tierra". El autor de "La Decadencia de Occidente" puede ser considerado como el filósofo

del totalitarismo europeo. En sus obras postreras calibra y aprisiona todo el contenido de la época y bocea en trazos dramáticos toda la conflictiva contemporánea, la lucha entre la cultura y la anti-cultura y el duelo a muerte entre la Europa occidental totalitaria y la Europa asiática comunista. De aquí que sus palabras sobre el destino de España en la historia presente sean un férvido y tibio grito profético. La revolución española está acuñando un futuro histórico que no puede ser más decisivo para el género humano. La cultura libra en esos instantes su mayor batalla, así como la cristiandad universal define también en ese suceso cruento una grave dad de supervivencia.

Cultura y anti-cultura, son los dos términos que vienen a protagonizar la episódica universal contemporánea. "Estamos sobre el abismo, expresa el honorable profesor peninsular, que en todo caso se limitó a precipitar lo que ya estaba en el seno de la sociedad. Se dice que es la crisis económica, la que trayendo un malestar, pone en zozobra la sociedad contemporánea, pero ninguna de estas cosas son verdaderas causas. En primer lugar, si una civilización existe, no puede ser destruida por una guerra, y tampoco puede ser ningún azar económico el que trastorne y violenté una sociedad. En realidad se ha dicho y es cierto, que la democracia del siglo XX es ya bolchevismo, y no cabe la menor duda. No sólo por el hecho revolucionario de 1848, sino porque decía Leonardo da Vinci con frase exacta: la teoría es el capitán, y la práctica son los soldados. Incluso la teoría bolchevique, según Marx está ya perfectamente formulada antes de la segunda mitad del siglo XIX. Y todas las premisas conceptuales que presuponen el mundo bolchevique, están materialmente extraídas de las ex-ideas científicas o pseudo-científicas que pululaban en la cultura europea hacia la segunda mitad del siglo

CRONICA DE SOCIEDAD

Fiesta en el Colegio de Señoritas

El Colegio de Señoritas festejó al Licenciado don Claudio Cortés, uno de los directores de aquel plantel que más gratos recuerdos dejó, con motivo de su próximo viaje a Lima, Perú, por causas ya conocidas; concurrió todo el profesorado como también algunos invitados. La fiesta transcurrió en medio de la mayor simpatía y cordialidad.

Enferma

Un ligero quebranto en su salud ha sufrido la apreciable señora doña Susana Roig viuda de Anglada. Que pronto recupere la salud perdida son nuestros deseos.

Distinguida viajera

Hoy partirá para Nueva York la distinguida dama doña Isabel Velázquez de Guerra, viaje que efectúa por motivos de salud. Ojalá con el viaje obtenga los resultados que se buscan y el regreso a la patria sea ya completamente restablecida.

Restablecida

De nuevo se encuentra en el Banco Nacional cumpliendo con las funciones de su delicado cargo la simpática señorita Elisa Jiménez, después de haber restablecido completamente de la dolencia de que informamos en días pasados. Mucho nos complace la mejoría de la estimable señorita.

Delicado

El niño Fernando Terán se encuentra un tanto delicado de salud. Por su mejoría hacemos votos.

Mejoría

Doña Marta Chacón de Gallegos, cuya salud estuvo bastante resentida en días pasados, se encuentra ya del todo bien. Nos alegramos de la mejoría de la ameritada dama.

Te de lino

Fiesta alba fué la del jueves último en el Club Unión para despedir de su vida de soltera a la virtuosa y apreciable señorita Mary Rodríguez, con motivo de su próximo matrimonio con el joven don Francisco Carerras. Todas las amigas de la festejada se reunieron para desear desde el fondo de sus buenos y amigables corazones, una vida de ventura perpetua en su próximo nuevo estado. Felicitamos a la señorita Rodríguez por el homenaje que se le ofreció.

Actividades de A. C. en La Merced

Las cristianas y simpáticas señoritas que integran el Centro Femenino de A. C. en la Merced, tendrán a su cargo este año el café que anualmente se sirve a los niños que hacen su primera comunión. Con este motivo ellas, cariñosas y diligentes, están haciendo un acopio bueno, en cantidad y calidad, de golosinas, repostería, etcétera para ese objeto. Sin duda alguna que los comulgantes de ese día disfrutarán como nunca de un espléndido desayuno.

INVITACION MUY CORDIAL

El viernes próximo 2 de diciembre, a las 8.45 de la noche, en el Teatro Nacional, se verificará el estreno de la magnífica obra literaria del Lic. don Alfredo Sabarío Montenegro titulada: AUTO MISTICO LEGENDARIO, NUESTRA SEÑORA DE LOS ANGELES, sobre las bellísimas tradiciones ticas de esa encantadora devoción a la Excelso Patrona de Costa Rica, la Virgen de los Angeles y Madre de Dios.

Por ser una obra de gran aliento literario, de grandiosa representación escénica, de sabor místico encantador, de cariñosa emoción para todos los costarricenses, me permito invitar muy efusivamente a todas las gentes católicas y amantes del terruño, para que asistan a esa grandiosa función, seguro de que saldrán altamente complacidas; y además, porque es un deber el apoyar las obras de cultura nacional, con todo nuestro empeño.

Rosendo de J. Valenciano, Cura de La Merced.

MISA EN HONOR DE SAN FRANCISCO JAVIER en la CAPILLA DEL SEMINARIO

El SABADO 3 de Diciembre se celebrará en la Capilla del Seminario una Misa Solemne, con plática, en honor del glorioso Apóstol Misionero, San Francisco Javier. — La Misa sera a las SIETE HORAS. Se encarece la asistencia de sus devotos y en general de las personas piadosas.—

Misa de Novenario



Mañana, 28 de los corrientes, en la Iglesia Parroquial de San Pedro de Montes de Oca, a las 7 a. m., se efectuará una misa de réquiem, por el eterno descanso del alma de la que fué cristiana señora doña Teodosia Diaz de Castillo.

Al hacer memoria de este novenario de la recordada extinta, renovamos a la familia doliente nuestro más sincero pésame.

Aniversario luctuoso

Hay en este mes de noviembre, dedicado a las almas de los que nos han precedido en el descanso eterno, una fecha que no podemos dejar pasar inadvertida: es el día 25, en que se cumple el aniversario del fallecimiento de la excelente dama que se llamó doña Mariana Montes de Oca de Quesada.

Fué ella, Comendadora de la Venerable Orden Tercera de Nuestra Señora de las Mercedes y su carácter generoso y amable quedó impreso en nuestro corazón en forma indeleble. Atesoró las más nobles virtudes que dejó como herencia a sus hijas las cuales han sabido seguir su ejemplo. Fué en su hogar un modelo de esposa y de madre y en la sociedad un baluarte de la Religión en esa forma tranquila, serena, en que saben serlo los espíritus dilectos como el de doña Mariana.

Al hacer gratos recuerdos de la que fué nuestra noble Hermana en Cristo y amiga cariñosa, elevamos también una plegaria al Cielo por su eterno descanso y al mismo tiempo renovamos nuestro sentimiento de condolencia al estimado profesor don Manuel C. Quesada, sus apreciables hijos y demás familia.

Procedente de Limón

Se encuentra en esta capital procedente del puerto del Atlántico la distinguida y apreciada señorita Olga Chamberlain. LA EPOCA le presenta su muy atento saludo.

Los diez años de Margarita

Mañana cumplirá diez años Margarita la gentil niña de nuestros buenos amigos don Juan Bta. Alvarez y doña Zoila Fonseca de Alvarez.

Margarita es una flor blanca que tiene un corazón de oro; Margarita significa en latín, perla; Margarita, es una niña que tiene de la perla y de la flor, el oro de la bondad y la blancura de la pureza.

Qué bien lleva el nombre la niña, que va a estar mañana de fiesta!! Y cuán felices van a estar sus padres y sus amiguitas del barrio!!

Nosotros no podemos menos de alegrarnos por la fiesta de Margarita Alvarez.

Rifas del Colegio de Sión

Por este medio se hace saber a todas las personas que tienen talonarios de la rifa de dos sefies de la lotería extraordinaria, que deben entregarlos con la mayor prontitud; pues de no verificarlo así los talonarios se considerarán vendidos por quienes los tomaron.

También se hace saber a quienes hayan adquirido números de la mencionada rifa, que ésta se efectuará con toda seguridad e improrrogablemente, el domingo cuatro del próximo mes a las dos y treinta minutos de la tarde y en el Colegio de Sión.

Para cualquier otro informe sobre el mismo asunto puede dirigirse a la señora doña Lelia Alvarado de Terán o bien, a las señoritas Teresa Mussmani.

MURIO EL MAYORDOMO DE LA IGLESIA DEL BARRIAL DE HEREDIA

Con profunda pena comunicamos la muy sentida muerte del joven don Rafael Bolaños, Mayordomo de la Iglesia del Barrial de Heredia.

Este fallecimiento ocurrió el miércoles último habiéndose efectuado el sepelio el jueves en la mañana.

El digno Cura de Heredia nos ha dicho: "Era un hombre extraordinario, piadoso como un ángel y caritativo como un San Vicente, sin exageraciones. Todo el pueblo del Barrial y

mucha gente de Heredia que bien supo valorar el catolicismo accionante y silencioso de Lito, se ha conmovido profundamente y a la hora de dar sepultura a los restos no hubo quien de los presentes que no llorara.

Prometemos hablar con más extensión sobre este fallecimiento, una vez que tengamos mayores datos.

Mientras, enviamos nuestro más sentido pésame a su familia doliente.

CULTOS RELIGIOSOS en la PARROQUIA de la MERCED

(Domingo 27 de noviembre a sábado 3 de diciembre de 1938)

Domingo 27.—Cuarto domingo.—Misas: 5, 6, 7 1/2 y 10 de los niños.

Capítulos: 2-3 de Terciarias.—5 de Terciarios.

6 1/4-6 3/4. Conferencias de San Vicente de Paul para socorro de los pobres y enfermos.

7 p. m.—Rosario y Bendición con el Santísimo.

Lunes, 28.—8 hs.—Misa fúnebre con revestidos, por el finado don Julián Tabash.

Miércoles 30—7 hs.—Misa rezada (P. Bermúdez). Intención especial.

Diciembre, Jueves 1º—5 1/2—Misa al Santísimo (intenciones

de la señorita Celina Victory). Confesión para el primer viernes.

Viernes 2—(Primer viernes)—5 1/2—Misa al Sacratísimo Corazón de Jesús, por la finada doña Julia de Núñez.

7 hs.—Misa al Sacratísimo Corazón de Jesús.—Apostolado de la Oración.

7 p. m.—Rosario y Bendición con el Santísimo.

Sábado 3—5 1/2—Misa y Procesión de la Inmaculada (Hijas de María).

7 hs.—Misa a Nuestra Señora de Mercedes por la salud del Padre Santo Pío XI.

Temas Jericoanos

LA CATEDRAL

Con su molde de fina arquitectura reta al cielo en un hito de grandeza. Y parece, tocada de realeza, (1) un cofre, inmenso de moderna hechura.

En sus torres — intrusas de la altura— Se destaca el poder de su belleza. Todo en sus muros canta y todo reza el prodigio del arte y la hermosura.

Cuando en la tarde clama el campanario la cita saludable del rosario, tiene un raro poder, algo imprevisto.

Ella el paisaje comarcal domina, y al contemplarla en su actitud divina parece que nos mira Jesucristo.

(1) La Catedral de Jericó, en Colombia.

GRADUADOS DE LA ESCUELA JOSE ANA MARIN DE CORONADO

A las catorce horas de hoy se se verificará el acto de clausura del presente curso en la escuela José Ana Marin de San Isidro de Coronado.

Los alumnos que recibirán este su año su certificado de

conclusión de estudios primarios son:

Arias Chacón, María de los Angeles; Blanco Knudsen, María Felicia; Campos Quesada, Mario; Castro Solís, Berglioth; Delgado Marín, Miguel Angel; González Rodríguez, Jenny; Lei

Con gran solemnidad se celebró la primera Misa Solemne del nuevo Sacerdote, Presbo. don Eladio Sancho, en la Basílica de Palmares

El jueves celebró su primera misa en la iglesia parroquial de Palmares el nuevo sacerdote don Eladio Sancho, hijo dilecto del católico pueblo palmareño.

Nos es grato consignar algunos datos de ese acontecimiento religioso.

La misa fué a las 9 horas, hora en que la iglesia, una de las más espaciales del país, estaba completamente llena, en su nave central.

En el altar mayor aparece el misacantano, Padre Sancho; revestido de capa magna, como presbítero asistente el señor Cura Padre Junoy; de diácono y subdiácono hacen los Reverendos Padre don Juan Woelk, coadjutor de San Ramón y el diácono don Francisco Herrera.

De maestro de ceremonias está el R. P. don Cornelio Wunderlich, C. M., en el coro, actúa el organista padre don Francisco Mahler y canta un grupo de mayoristas.

En el presbiterio están el M. I. señor Vicario General de la Diócesis de Alajuela, Monseñor Solís, el señor rector del Seminario, doctor Ohlemuller, C. M., los Rvdos. Padres Scheufgen, Zingsheim, Guillén Casante, Castillo, Vega, Hidalgo (don Clodoveo), Del Olmo, Jiménez, doctor Trejos, Barboza y Vargas.

El Seminario mayor auxilia en las sagradas ceremonias.

Concluido el santo sacrificio, se entonó el Te Deum.

Hay una honda emoción en el pueblo fiel: ahí está uno de sus hijos dilectos, renovando el augusto misterio de la Cruz. Cantado el Santo Evangelio, ocupa la sagrada catedral el M. I. señor don Juan Vicente Solís, dignísimo vicario general de la diócesis de Alajuela. Basa su oración sobre las palabras del Salterio: "Tu es sacerdote, eternamente, según el orden de Melquisedec.

Aun cuando tomamos textualmente la bellísima alocución del orador sagrado, que fué una sentida, y profunda apología al sacerdocio, preferimos dar, en esta ocasión conceptos generales de ella.

Hace un parangón entre el conductor del pueblo de Israel, a través del desierto, el gran Moisés, y el sacerdote católico.

El legislador del pueblo escogido recibió de Dios, la inspiración de subir a la cumbre del monte Sinaí, para que ahí permaneciera cuarenta días en oración, preparándose así para recibir la luz del cielo.

En el plan de Dios había de llegar un momento, en que concluido el tiempo el Creador y gran Ordenador daría una legislación a la criatura racional y es aquel en que de oración de Moisés, la naturaleza tiembla, y el relámpago hace una llama del cielo: aparece entonces el venerable anciano, ante su pueblo y aparece como caudillo y sacerdote.

Lleva en una de sus manos las tablas; ahí están grabados los mandamientos de la ley de Dios; que él debe predicar y que él debe defender; y en la otra, la vara, símbolo de autoridad y de jurisdicción. La vara que es justicia, porque castiga el mal, solo por cuanto quiere el bien.

En nuestro viaje de la tierra al cielo ha llamado nuestro Señor a una clase especial de hombres; los ha aleccionado, para que tengan participación directa con los misterios de Dios, y los ha llevado desde su hogar al Sinaí del Seminario en donde recibirán un baño de santidad, de ilustración profunda en las ciencias divinas y humanas.

Once años de estudio, once

tón Morales, Dimas; Lizano Castillo, Manuel Enrique; Quirós Navarro, Claudia; Quirós Navarro, Jovita; Rodríguez Montero, Maurilio; Rodríguez Zúñiga, Elieth; Salazar Solís, Carlos; Zúñiga Castro, Rodrigo.

Gloria Zeledón A. de Anguilo, Maestra de VI Grado.

años de privaciones, once años en la escuela del carácter, once años en Cenáculo, preparándose para recibir, como Moisés las luces de lo Alto. Y cuando se ha encontrado a ese hombre, seleccionado de entre los demás hombres y se le ha encontrado idóneo, entonces el sumo sacerdote, por manos de su vicario, unge al ministro, y le entrega las llaves del arca misma de los cielos; tiene el poder de predicar la palabra revelada, tiene el poder de perdonar los pecados; y de consagrar el pan y el vino en el misterio de la transubstanciación.

Vemos entonces al sacerdote, como otro Moisés, descender del monte místico, del altar, en donde ha sido ungido, despidiendo rayos de santidad; sus manos han sido unguidas y el Alfa y el Omega de sus pensamientos, las almas redimidas con su sangre.

El predicador hace una bella explicación de todos los ornamentos sacerdotales. El amito, el alba, el cingulo, el manipulo, la estola y la casulla.

Luego habla de los grandes poderes sacerdotales: el poder de predicar la verdad revelada; el de perdonar los pecados; el de consagrar el cuerpo del Señor.

Habla luego de la altísima dignidad sacerdotal: "Qué misión tan santa — dice — que supera la misma dignidad angélica y solo es igualada por el sacerdocio real de Jesucristo".

Se extiende sobre las palabras de San Pablo: "Que el sacerdote sea santo, inmaculado, seleccionado".

"A ningún artista, a ningún político, a ningún orador, a ninguno de ellos ha dicho Cristo: Yo estaré en medio de vosotros hasta la Consumación de los siglos; yo os confortaré, vosotros sois la luz del mundo.

Habla finalmente de las contradicciones, a que está llamado el sacerdote apostólico; el sacerdote va como cordero entre lobos, según la palabra del Hijo de Dios; padecerá persecución por la justicia, pero todo lo vencerá en quien es su fortaleza. Y termina diciendo: "Ruega, joven sacerdote, por tu madre, que te sonríe ahora más que nunca desde el cielo; por tu padre, que como toda tu familia, procede de una cristianísima familia.

Si hoy, al ser exaltado a la dignidad sacerdotal, honras a la Iglesia, no menos honras a tu familia.

Ruega por tus benefactores; ruega por nosotros, por tus hermanos, hermanos en el sacerdocio; ruega por todos los que han concurrido a esta tu primera misa solemne; ruega por este pueblo dichoso; en donde se vive una vida de fe y de paz y de trabajo.

Gloria a Dios en las alturas y en la tierra, paz, a los hombres, que como tú, son de buena voluntad.

A las 11 horas fué servido en uno de los salones de la localidad un suculento almuerzo, al clero e invitados entre los que notamos a las autoridades de la localidad, el estimado doctor Figueres, el caballero don Angel Urpi, y algunos otras personas seglares, cuyos nombres ignoramos.

Llevaron la palabra en tal ocasión don Clodoveo Hidalgo, Cura de San Ramón y el señor don Joaquín L. Sancho, tío del padre Sancho quien habló en nombre de su hermano don Eustaquio, padre del nuevo sacerdote.

Una mesa llena de regocijo y de satisfacción íntima.

Palmares estaba de fiesta el jueves: las campanas de la hermosa iglesia y el sol, majestuosos, hacen un preludio de bienaventuranza en las almas. Y es que la consagración de un sacerdote tiene más trascendencia, que la coronación de un Rey. (Y cómo lo entendían así los palmareños!

Actúan como padrinos en la santa misa, don Joaquín L. Sancho y don Sixto Rodríguez.

ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO
Las damas o señoritas que deseen colaborar en esta sección, deben dirigir su correspondencia al APAKTADC 974

SEÑORA... ¡SUS HIJAS!

Recomendamos de una manera especial la lectura siempre interesante de la siguiente carta de Mons. Gustavo J. Franceschi, director de "Criterio" de Buenos Aires, dirigida a una señora de sociedad de esas que se glorían de tener "costumbres modernas"

pocas son recomendables, movidas a su vez por directores sin escrúpulos morales, usted, querido o no, DA COMO EDUCARAS PARA LA VIDA a tales estrellas, y prepara a sus hijas para un futuro que desde el punto de vista cristiano habrá de ser juzgado con severidad. He justificado un poco largamente mi afirmación de que no éramos nosotros los clérigos de Acción Católica y demás de índole parecida, quienes escandalizábamos a sus angélicas niñas. Escandalizar, señora, significa poner tropezos en el camino, y nosotros muy lejos de colocarlos, aspiramos a mostrar los que otros ponen, para que nadie dé con el pie en ellos. Y ahora, puedo pasar más adelante, y señalarle un mal que por sí solo justifica la severidad de esos directores a quienes usted acusa de excesivos en sus prescripciones.

¿A quiénes llama usted GENTE BIEN y qué personas coloca en esta categoría? ¿A los virtuosos, cualquiera sea la posición económico-social que ocupen? ¿Ni por pienso! Esa clase de bien es independiente de la rectitud en la conducta y puede compaginarse, ya que no son visibles y enormes atropellos al código penal, por lo menos con la conducta licenciosa, el hábito de blasfemar, los "negocios" poco limpios, el juego consuetudinario, la desmesurada libertad del lenguaje procaz, y otros defectos peores aún. "Los tales no entran en mi casa", dirá usted; quiero creer que así es, pero entran en muchísimas partes, y no me parece fueran sistemáticamente excluidos de la fiesta que dió motivo a la carta de usted y a mi respuesta, como no lo son de los clubs, de los hoteles de lujo, las playas de moda. Y llego por ahí a una conclusión: el tratar nada más que con gente que el mundo llama BIEN no constituye garantía más que de traje correcto y modales pulidos, lo que es muy poca cosa con respecto a la materia que venimos tratando.

Y llegado aquí, me permitirá usted, pues, para edificación suya y de otras muchas personas, transcribir alguna frase de un padre jesuita el padre Víctor Poucel, en su reciente volumen titulado PLAIDOYER POUR LE CARPE: "Los ojos se han equivocado cuando se les mostraban las formas de este mundo: Creyeron que ellas eran así exhibidas para que las cosas fueran POSEIDAS, siendo así que la luz las mostraba para que fueran VISTAS. ¡Ver con pureza, prohibir a los ojos el ser manos y servir de vehículos a los demonios avaros! ¡Ver la creación santa, sin buscar en las formas sensibles más satisfacción que la del artista creador! ¡En una palabra SABER CONTEMPLAR, mediante una visión a la vez desinteresada y placentera!". Sí, señora, PROHIBIR A LOS OJOS EL SER MANOS, en otras palabras, impedir que la contemplación se convierta en apetito,

¿cree usted que ni entre la gente bien ni entre la que no lo es haya muchas personas que sean capaces de ello, cuando por una parte viven a mil leguas del ascetismo y por otra se les presentan formas y objetos que provocan la concupiscencia? ¿Y cree usted, señora y perdóneme que le hable con brutal franqueza, — que si sus hijas u otras niñas cualesquiera, así sean los ángeles que usted dice, se desnudan escandalosamente en las playas o adoptan en los sarasos trajes y posturas de las que lo menos que pueda decirse es que son inmodestos, cree usted, repito, que no tienen culpa alguna en que MUCHOS OJOS SE CONVERTAN EN MANOS? ¿O no opina usted que una mirada lasciva toca y ofende a veces tanto como el rudo contacto de las manos materiales? Y reduciendo consecuencias de todo lo antedicho, ¿piensa usted que, teniendo sobre sus hijas la doble autoridad de madre y de educadora, no le corresponde responsabilidad ante la conciencia de éstas y sobre todo ante Dios, si lleva o consiente que vayan sus niñas en condiciones tales que provoquen la multitud de esos manoseos de imaginaciones pervertidas... o simplemente débiles.

Y ahí es donde intervienen esas educadoras cinematográficas a que antes aludí. Observe usted, señora, que tales mujeres nada ocultan de su vida escénica más íntima a millones de espectadores. Las hay, entre las más célebres, que han buscado nombrarla gracias precisamente a esto. Creo que es inútil concretar más, pero no vacilo en proclamar que por esa falta absoluta de pudor, por ese exhibicionismo que hasta saca la alcoba de la sala para subirla en colores a las carteleras de los cinematógrafos, esas mujeres son inmensamente inferiores a las ramerías de antaño. Y volveré a citar al Padre Poucel, trayendo unas palabras suyas que ya menté en otra oportunidad. Son rudas pero exactísimas: "una mujer que al descubrirse en público se expone a las apreciaciones de la bestia y no experimenta por ello molestia alguna, y no es intacta. Por el contrario, parece colocarse en el rango de las demás cosas comunes". Es verdad, no teme contacto alguno de esos OJOS MANOS a que antes aludí. Y entonces, vuelvo a preguntar a usted, señora, ¿por qué consiente en que sus niñas, por muy ángeles que sean, contemplen por una parte esas féminas COMUNES que se desocan en el FILM, y por otra esas que se divierten en ciertas fiestas y subrayan con el mameluco sus formas en las playas? Y me contento con decir que contemplan, aún cuando quizás, la palabra haya de ser sustituida por otra.

Evidentemente, nosotros alejamos de la Iglesia algunas personas; pero Cristo hizo otro tanto. Manifestó que no se podía servirlo simultáneamente a El y al mundo, alejó a los que ponen mano al arado y vuelven la cabeza hacia atrás, a los que se contentan con actitud

des exteriores pero no son de El en el fondo del corazón y de la vida, a los que se rehusan a cargar con la cruz, a los que no ponen por encima de todo la salvación del alma. A decir verdad y para hablar con toda exactitud, no somos nosotros ni fué Cristo quienes alejamos, sino que tales personas son las que voluntariamente se apartan. Pero no nos es dado modificar las normas del Evangelio "porque concuerdan poco con nuestra época". Y le ruego humildemente me perdone si creo que, puestos a interpretar el texto sagrado algunas, damas mundanas y algunos cronistas SOCIALES por una parte, y los Sumos Pontífices por otra, aciertan éstos más que aquéllos. He escrito ya muchas veces que el cristianismo no es el reino de la cantidad sino el de la calidad, y que un santo vale más, ante Dios y para salvación cristianos tibios. No hay común medida entre los criterios del mundo y los de Cristo, y por eso del mundo, que un centenar de to no hay manera de servir simultáneamente a dos señores.

Las mujeres que tienen puesta en la sien la corona nobilísima de la maternidad deben reflexionar sobre este punto. Tal corona no está constituida por el HECHO MATERIAL DE SER MADRES, porque en este caso tanto valdrían la buena cuanto la escandalosa, sino en LA ACEPTACION Y CUMPLIMIENTO DE LOS DEBERES MORALES QUE TAL HECHO IMPLICA. Lo que el cristianismo, lo que la Iglesia, lo que sus directores e instituciones buscan, no es la multitud de las primeras, sino la selección de las segundas.

Le ruego me disculpe, señora, el desarrollo de mis reflexiones y alguna severidad que en ellas haya podido encontrar. No he logrado proceder de otra manera. Por encima de los gustos de cualquier persona respetabilísima he de servir, en cuanto mis fuerzas alcancen, los fueros de la verdad.

S. y A. S.,

Gustavo J. Franceschi.

Acto solemne de Clausura del Curso Escolar Colegio de Los Angeles

Himno Nacional.

Domingo 27 de Nov. de 1938 en el TEATRO ADELA a las 9.30 de la mañana

Palabras de Saludo, por el alumno Jorge Ardón. Tutti in Marchera. Sinfonia. C. Pedrotti. Orquesta.

Recitación poética, por el alumno Francisco Figueras.

Cantos Españoles. (Coro). Monólogo. Por el alumno Mario Romero. 2º grado.

Recitación. Por el alumno Carlos F. Mena Solórzano. Dragón de Alcalá. (Coro). Reparto de medallas y premios.

A luchar. (Coro). Palabras del P. Director. Himno del Colegio. El Comité Organizador

Pidamos hoy por la conversión de los pobres judíos!

La Santísima Virgen nuestra Madre fué judía.

San José, a quien amamos e invocamos en todas nuestras necesidades era judío.

Los Apóstoles que convirtieron al mundo al Cristianismo (unos pobres pescadores de Galilea) también eran judías.

San Juan Bautista, el precursor de Jesucristo, el más grande de los Profetas, era judío.

Y sobre todo, la persona adorable de Nuestro Señor Jesucristo, que ha escogido al pueblo judío como suyo, ha querido llamarse y ser, en verdad, hijo de Abraham, de Isaac y de Jacob. Jesucristo amó al pueblo judío y lloró sobre la infiel Jerusalén.

San Pablo resume en palabras inolvidables las razones que deben excitar nuestro celo por la conversión de Israel: "Yo siento una gran tristeza y tengo en el corazón un constante dolor, pues desearía ser anatema por mis hermanos, por mis padres, según la carne que son los judíos a quienes pertenecen la adopción y la gloria, las alabanzas y la ley, el culto y las promesas y los Patriarcas de quienes nos ha venido el Cristo, según la carne, el cual está sobre todas las cosas, "Dios bendito y eterno". (Rom., IX).

¿Los judíos están caídos para no levantarse jamás? No, por cierto. Pero su caída ha venido a ser una ocasión de salud para los gentiles, a fin de que el ejemplo de los gentiles les excite la emulación para imitar su fé. Que, si su delito ha venido a ser la riqueza del mundo, y el menoscabo de ellos el tesoro, o riqueza de las naciones, cuanto más lo será su futura restauración? Porque si el haber sido la ocasión de reconciliación del mundo que será de su restablecimiento o conversión, sino resurrección de muerte a vida? Son amados a causa de sus padres, pues sus premisas son santas y los dones y vocación del Señor son irrevocables. Así todo Israel será salvo. (Romanos, XI).

Por otra parte, está llena la Escritura Sagrada de alusiones, relativas al regreso de Israel.

"Después de haber cargado con la ignominia de su crimen, yo los volveré a traer de todos los pueblos y seré glorificado en ellos, en presencia de las Naciones". Ezequiel, XXXIX).

"Los restos de Israel serán en medio de los pueblos, como un rocío que viene de lo alto y como refrescante lluvia". (Miqueas, V).

Oremos por la conversión de los judíos

Hoy domingo, día de la Medalla Milagrosa, es un día consagrado para pedir por la conversión del pueblo de Israel.

Bueno es que todos los católicos dediquen este día uniéndose sus oraciones, sacrificios y sufrimientos, pidiendo por el retorno de los judías a Cristo.

La Medalla Milagrosa, cuya fiesta se celebra hoy esplendorosamente en todas partes ha realizado maravillosos milagros en la conversión de Israelitas.

¿Puede usted convertirse en propagador de la Medalla Milagrosa?

Especialmente exhortamos a los niños para que la Comunidad de hoy, así como sus oraciones y pequeños sacrificios, sean ofrecidos por esta intención. ¿Quién nos negará que Dios escucha sus tiernas oraciones y recibe tan nobles sacrificios?

A continuación reproducimos la oración aprobada por la Iglesia que dice:

Oración para la conversión del pueblo de Israel

Dios de bondad, Padre de

Dolor de cabeza?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes

RADIOEMISORA CATOLICA COSTARRICENSE
HOY DOMINGO DE 8 A 9 P. M. — LA HORA DE ACCION CATOLICA

- Programa:
- Nocturno en Mi Bemol. Op. N9 N9 2. Chopin. Mischa Elman, violinista.
 - Rasgos biográficos de la beata Sor Catalina Labouré. Srita. María Cristina Dittel.
 - Nocturno en Re Bemol. Op. 27 N9 2. Chopin. Mischa Elman, violinista.
 - Crónica: Catalina Labouré en la gloria. Antes de la beatificación. (a).
 - Variaciones sobre un tema de Mozart. Amelita Galli - Curci, soprano.
 - Beatificación de Sor Catalina Labouré. Ceremonia de la mañana. (b).
 - Nalla. Vals. Delibes. Dohnányi. W. Backhaus, pianista.
 - Beatificación de Sor Catalina Labouré. Ceremonia de la tarde. (c) a, b y c. Srita. Consuelo Reyés C.
 - Ave María. Schubert. M. Elman, violinista.
 - Elegía. Alfredo Gómez Jaime. Declama el señor Alejandro Salazar H.
 - Sueño de Amor. Liszt. W. Backhaus, pianista. FIN.

Grandes Festejos Religiosos y Cívicos en la Ciudad de Heredia

EN HONOR DE SANTA CECILIA, PATRONA DE LOS MUSICOS HOY DOMINGO 27 DE NOVIEMBRE

- 5 a. m. — Diana.
- 8 a. m. — Misa de Tropa.
- 8.30 a. m. — Procesión con nuestra Patrona Santa Cecilia.
- 9 a. m. — Misa Solemne a coro pleno. Sermón a cargo del Presbo. Chaverri.
- 12 m. — Paseo de Disfraces con la Banda Municipal de San Rafael de Heredia.)
- 2.30 p. m. — Gran Match entre los equipos "Veraniego Olímpico" de San José y "Veraniego Herediano", dedicado al Coronel don Juan R. Alfaro.
- 5 p. m. — Concierto de Gala por la Banda Municipal de San Rafael.
- 6 p. m. — Rosario Solemne y Sermón a cargo del Presbítero Villalobos.
- 7.30 p. m. — Gran Retreta de Gala por la Banda Municipal de San Joaquín de Heredia.
- 9 p. m. — Gran Baile en los Salones del antiguo Cuartel, a dos Orquesta: Borbón y Argüello. Cuota para caballeros ₡ 1.00.
- 12 p. m. — 3 bombetas anunciarán la terminación de los festejos.

Acto de Clausura del año escolar en la Escuela Salesiana "Don Bosco"

HOY DOMINGO 27 DE NOVIEMBRE DE 1938 A LAS 4 P. M.

- PROGRAMA
- Marcha de introducción por la Banda del Oratorio Festivo
 - 1.—Himno Nacional y Marcha Real Italiana.
 - 2.—Palabras de ocasión.
 - 3.—Lectura de una Composición, por Edwin Chacón.
 - 4.—¡Oh Patria! Canto Escolar.
 - 5.—Precisamente por eso. Recitación jocosa, por Carlos Rivas.
 - 6.—Recitaciones del Segundo Grado.
 - 7.—La Vacación. Canto Escolar.
 - 8.—Recitaciones del Primer Grado.
 - 9.—La Bandera Tricolor. Canto en Español e Italiano.
 - 10.—Y a mí nada? Diálogo.
 - 11.—Distribución de premios.
 - 12.—Himno a Roma y distribución de premios a la clase de italiano, acto dedicado al Excmo. señor Ministro de Italia quien obsequiará los premios.
 - 13.—Himno Oficial de la Escuela.
 - 14.—Marcha final.

El Sr. Director de La Raza don Max Loewenthal se nacionalizó costarricense

En el diario oficial leemos la noticia que el caballero don Max Loewenthal, estimado amigo nuestro, y director de la conocida revista "La Raza", obtuvo carta de nacionalización. Es decir, que el citado caballero ya es costarricense.

Nos alegramos, pues, de contar con un conterráneo distinguido como es el señor don Max Loewenthal.

BAZAR MAYERLING

VOS RECIBIENDO NOVEDAD ES EN MEDIAS DE SEDA PARA ENORMES, MEDIAS DE HILO DE PRIMERA CALIDAD

Y un gran surtido de artículos para caballeros que se están vendiendo a precios de propaganda

Instalado en el Centro del Pasaje Amerling frente al Mercado

CENSURA DE PELICULAS

Semana del 27 de Noviembre

CLASE A. I Sección. Buenas

Alegre impostor, el
Allá en el Rancho Chico
Carga de los 600, la
Conquista de los páramos, la
Cuatro hombres y una plegaria
Dicha del Rancho, la
Espíritu de juventud
Horizontes de gloria
Idolo de la multitud
Las de perder
Ley de la Pradera, la
No se duerma, profesor
Ruge la multitud
Un viaje a París
Victoria, mujer y reina
Vivir para gozar
Vuelta de Bulldog Drummond, la

Clase A. II Sección Para personas mayores

Aires de Hawaii
Amigos peligrosos
Angel fracasado, el
Besos y quesos
Cásate con ella
Cupido a la orden
Flash Gordon va a Marte
Gran Garrick, el
Héroes del trópico
Hollywood Hotel
Hombre propone, el
Idolo roto, el
Labios callados
Ladrón Nocturno, el
Mademoiselle Frou - Frou
Mujer contra mujer
Mundo se divierte, el

New York turbulento
Princesa de la selva, la
Príncipe y mendigo, el
Refugiados en Madrid
Secreto de vivir, el
Secuestrado
Senda en las nubes
Sofía Lang en Hiddywood
La toma de Hollywood
Un príncipe encantador
Unico camino, el
Venganza de Bulldog Drummond, la
Verdugo de sí mismo
Villa discordia

Clase B. No recomendables

Argel
Capricho galante
Devaneos de la señorita, los
Millones de Chafán, los
Mi marido es un artista
Mis dos amores
Mujer comprada, la
Palermo
Por mis pistolas
Princesa Tarakanova, la
Secretaria de su marido
Siempre hay una mujer.

Clase C. Prohibidas

Ayúdame a vivir
Bañera, la
Cuatro hijas
El que lucha triunfa
Genio del crimen, el
Mayerling
Nina Petrovna ha mentido
Qué tiempos aquellos!
Perlas de la corona, las
Torero a la fuerza
Tres camaradas.

UNA BRILLANTE EXPOSICION DE COSTURA

Amablemente invitados concurrimos a la Exposición de Costura, que realizó el miércoles la escuela "República del Perú".

Tuvimos el placer de saludar a las distinguidas maestras de esa asignatura señora Ana Madrigal de Castellón y señorita Carmen González Ramírez, quienes recibían jubilosas a los padres de familia e invitados.

Se hace difícil para un cronista valorar el esfuerzo de las pequeñas aprendices, esas mujercitas en miniatura que ya se inician tan felizmente, dentro de una escuela activa, en las grandes faenas de la vida, y en menesteres que tan de cerca les tocan.

En una de las grandes salas aparecía la primera de las exhibiciones (niñas de 2º, 3º, 4º y 5º grados). Ahí aparecían kimonos en telas humildes y también de algún valor: ropas para bebé, ropa interior, delantales, etc.

Nos llama la atención un enorme mantel de manta, con puntadas de color, que era todo un alarde de buen gusto: lo hizo Ana Isabel Rohmser; Carmen Carranza elaboró un juego de ropa interior, bordado, que en concepto de la maestra revelaba un gran esfuerzo de la niña, hecho con mucha inteligencia. Y así íbamos viendo: paños y delantales en cantidad, hechos por las niñas de los primeros grados, curiosos y lindos, "a-

garradores de olla", hechos con retazos, etc., etc.

Preguntamos a doña Anita qué niñas se habían distinguido, y nos dice:

—Todas, todas, pero estas han sobresalido: Ana Isabel Rohmser, Amalia Rodríguez, María de los Angeles Palau, Herminia y Teresita Prada y Carmen Carranza.

En la segunda sección, atendida por la niña Carmen González, encontramos una serie de trabajos superiores, como que ahí estaban los elaborados por las niñas de 5º y 6º grados.

Se hace admirar ahí una sobre-cama, con puntada de marca, a colores, hecha de Manta. Su ejecutante lo es Zeneida Fernández; también aquí abundan los trajes, las ropas para bebés y las ropas de interior; las sobre-camas; las cortinas; todo un mundo de ropas sencillas y útiles.

Apuntamos los nombres de las siguientes niñas, como sobresalientes: Olga e Isabel Robert, Rita Lobo, Hilda Sáenz, Nidia Vargas, cada una de ellas hizo cuatro trabajos, cuando la obligación son dos. También obtuvieron notas sobresalientes Yamilé Soto, Selma Caldera y Mercedes Alfaro.

LA EPOCA presenta sus congratulaciones a las distinguidas maestras de costura de la Escuela República del Perú y a sus aprovechadas estudiantes.

Visitará las regiones de Tortuguero el señor Presidente de la República

Lo acompañarán los Secretarios de Hacienda y de Fomento. — Es con el objeto de determinar a la ejecución de esas obras

El señor Presidente de la República realizará una gira de inspección a las regiones de las lagunas de Tortuguero, en el litoral del Atlántico y se llevará a cabo en enero posible.

El objeto es darse cuenta de todo lo relacionado con la obra, para de acuerdo con

esá visita disponer todo lo referente a la ejecución de tales trabajos.

Lo acompañarán en esa gira que será de mucha importancia, los señores Secretarios de Hacienda y de Fomento, a quienes corresponde tramitar el referido proyecto.

CRONICA LITERARIA INTERNACIONAL

Por JOSE UGIDOS.

La Librería Internacional de San Sebastián acaba de dar a la estampa una variada e interesante producción, de la cual habrán de mencionarse algunas obras. Dos de ellas son de carácter social y apologetico, y se titulan respectivamente: "Creo en Dios" y "Cristo Rey", por el Profesor de la Universidad de Budapest, Monseñor Thamer Tóth. No son obras de meditación religiosa, sino tratados mueren el mecanismo de la vida portuguesa. Y "Qué es lo Nuevo", por José Permantín, con interesantes consideraciones sobre el momento español.

Gallimard, de París, presenta entre otras obras, dos novelas de especial interés: "Monsieur la Souris", por Simenon, que tiene a su cuenta más de treinta producciones. En esta traza una nueva trama psicológica del humano vivir. Y "Caroline ou le Départ Pour Les Iles", de Félix de Chazournes, un tanto melancólico, descriptivo también de la lucha por la vida en una sociedad imperfecta.

La Casa Fernández y Compañía, de Habana, añade dos obras más a su famosa Colección Sembrador, con los Libros Tercero y Cuarto de Lectura, para las escuelas, por A. R. Becerra y Luis Pérez Espinosa respectivamente. Las características de estos tomos son su atractiva composición tipográfica, con numerosos dibujos a colores, y el método psicológico progresivo que se emplea para llegar al corazón y a la mente del niño.

Una erudita obra de Ardinónicos de sociología moderna.

Otras son: "Los Conquistadores", por José María Salaverria, que compendia el comentario del origen de América, con multitud de datos históricos, salpicados de ideas. "Las Cien Mejores Historietas", por G. Escribano, un libro de humorismo sano. "Oliveira Salazar y el Nuevo Portugal", por L. de Poncins, descriptivo de las fuerzas que queología la presenta Polis, de Méjico, titulada: "Trece Obras Maestras de Arqueología Mejicana", por el Dr. Alfonso Caso, en versión inglesa. Contiene magníficas planchas en color, representando obras de las culturas azteca y maya, así como de otras civilizaciones pre-colombinas que se desarrollaron en territorio mejicano. También presenta: "Los Piratas Lafitte", con datos de gran interés, algunos inéditos, sobre la historia de la piratería, en mares americanos.

Para los amantes de la ar-

queología, la obra: "Historic Haunts of England" que publica la editorial A. C. Black, servirá de instrucción y deleite. Contiene información científica de las principales ciudades históricas de Inglaterra, y de las diversas joyas artísticas y arquitectónicas de esta nación. Un buen número de fotografías ilustran las descripciones, que abarcan no sólo la parte arqueológica, sino la histórica, de cada localidad.

La editorial berlinesa Nibelungen-Verlag lanza una extensa producción sobre cuestiones internacionales. "Das Rotbuch über Spanien" es uno de los libros más ilustrativos de la guerra española, con más fotografías que páginas, en su ya múltiple edición, con documentos trascendentales. Otro relativo a España es el titulado "¡Viva España! ¡Arriba España!", por María Smeth, con profusión de grabados y una relación de experiencias personales.

Otros libros importantes de la misma casa editorial son: "Moskaus Hand im Fernen Osten", en el que se revela, con documentación y estadística, la zona de influencia del Comintern, sobre todo con relación a China. Y "Verrat an Europa", por Karl Vietz, en el que se describen, con todo género de detalle, las condiciones de vida en la Unión Soviética. Ambos contienen numerosas fotografías.

La editorial londinense George Allen and Unwin, presenta un estudio histórico sobre la España del siglo XVI, en la obra: "Mad Queen of Spain", por Michael Pradwin, en su versión inglesa. La figura central es Juana, hija de los Reyes Católicos; y a su alrededor se mueve el tablado de la vida española en aquella época, revelando, en algunos casos, datos poco conocidos. Contiene unos veinte grabados, así como valiosa documentación histórica.

Otra obra un tanto similar, pero limitándose al traje, es la que presenta la Casa Dent con el título de: "Costume and Fashion", por la que desfilaba la historia del traje y del uso social a través de los tiempos. Este tomo, continuación de otros sobre temas afines, está dedicado al período Tudor, y en él se da una curiosa información acerca del vestido, vida y formas sociales de aquella época. Está profusamente ilustrado.

Y de Londres también procede una obra de investigación arqueológica y artística: "The Story of the English Abbeys", editada por Robert Hale, que está publicando una serie de tomos sobre las abadías inglesas, explicándose su origen, circunstancias de su erección, tesoros artísticos en ellas contenidos, estilos arquitectónicos, etc. Este está redactado por Edith Bradley, y trata de los monasterios y abadías existentes en la región nortea de Inglaterra. Las descripciones van acompañadas de un buen número de grabados.

PARTE LA DELEGACION DE COSTA RICA A LAS CONFERENCIAS DE LIMA

También llevan la representación diplomática ante el Gobierno de Chile. — Cerca de dos meses será la ausencia de esa delegación diplomática

Por la vía del Atlántico parte hoy a medio día la delegación de Costa Rica a las conferencias panamericanas, integrada por los licenciados don Tobias Zúñiga Montúfar y don Claudio Cortés Castro.

La delegación deberá estar en Lima a comienzos del mes próximo en que dan comienzo las sesiones de las conferencias a la que concurren todos los países que han sido invitados.

Después de esas conferencias la delegación llevará la representación diplomática de Costa Rica ante el gobierno de Chile, invirtiéndose pues cerca de dos meses en su misión.

PARA ALEMANIA LOS MAYORES ENVIOS DE CAFE DE COSTA RICA

Será el país que consuma la mayor cantidad de nuestro café. — Se calcula que el aumento será de más de treinta mil sacos

Los mayores envíos de café de Costa Rica, de la actual cosecha, se están haciendo para los mercados de Alemania en vista de la demanda por parte de casas consiguatarias.

Según los informes que se tienen, los mercados alemanes comprarán de esta cosecha

más de treinta mil sacos de lo que compraron en anteriores cosechas.

Esa demanda ha originado que siga el alza de los precios pues los otros países también están interesados en las compras y ofrecen muy buenas cotizaciones.

ESPAÑA CAMPO DE BATALLA

Viene d la Página UNO

XIX. Así la teoría evolutiva darwiniana indispensable como base para la teoría marxista, deduce el hombre la idea de que el hombre desciende del mono. Es más bonito, y además es exacto, pensar que la humanidad desciende de Dios. Del mismo modo, la interpretación materialista de la historia está en el Estado científico de Europa, hacia la segunda mitad del siglo XIX. Acontece el bolchevismo en 1917, porque el hombre ruso inferior al hombre occidental, no fue capaz de resistir la lucha en las trincheras y sucumbió. Tuvimos la desgracia de que encarnase el bolcheviquismo en un hombre de inteligencia fría y desalmada pero de un perfecto dominio técnico: Lenin, que así como no era capaz de resistir la música, tampoco lo era de leer lecturas verdaderamente humanas, porque el mínimo sentimiento que hubiese en él se tenía que resolver contra su propia obra. De manera fría y cortante, con la maldad del oriental hacia el occidental, con la envidia rasa e igualitaria del Oriente, se propone llevar a la práctica lo que Carlos Marx ha-

bía teorizado, es decir, la destrucción de una civilización que ellos no habían creado y en la que se encontraban como huéspedes incómodos. Las masas proletarias estaban listas para seguirle. En el crecimiento acompaña una misera humanidad que perdió las virtudes de la aldea y no ganó las de la ciudadanía. Este incisivo vistazo del profesor Eugenio Montes, despeja hasta en su más incógnito subsuelo, toda la trama y todo el proceso de la historia contemporánea. España cumplió en la presente hora un nuevo destino ecuménico en la historia humana, como lo cumplió en décadas igualmente oscuras para la cultura y la civilización occidentales. La revolución peninsular es la última rectificación espiritual al siglo XIX, al protestantismo político, a la democracia y a la Europa leniniana que tuvo su mejor prólogo en los decálogos de la revolución francesa. España, lo estatuye Eugenio Montes, tuvo en esta tercera ocasión el jinete que supo ceñirse a ella, tomarla en pelo, darle la espuela. Bajo el espolazo del generalísimo Franco, partió para ámbitos lejanos que le estaban destinados. La tierra misma española estaba predestinada para eso. Somos Europa, incluso cabeza de Europa. Por otro lado somos proa hacia América. Ahora el viejo mar mediterráneo, que se había quedado convertido en un lago, vuelve a recabar su lugar preeminente en la historia, a ser de nuevo escenario de la Historia. Ahí, entre los dos mares y entre los dos mundos, España era el campo de batalla para el gran combate universal. Cuando el viento del Islam venía arrasador hacia Europa, en España se decidió la Historia. En todos los momentos, esta España que parece olvidada, está preparándose en silencio hasta que llegue el momento de las grandes empresas, y entonces España corta el nudo gordiano de los grandes problemas del Universo.

FIN

J.

ERNESTO MALTRAVERS

Por E. Eulwer Tytton

(NOVELA)

Ya muy cerca de ella los dos amigos, la señora volvió la cabeza. Maltravers lanzó un grito y corrió hacia ella. Alicia o la señora de Templeton no había dicho nada. Pálida, muy pálida, parecía próxima a desmayarse. Ferrers contemplaba con asombro la escena. Hubo durante unos minutos un silencio profundo. Alicia y Ernesto se contemplaban. Los dos querían hablar, pero el sentimiento ponía una garra en las entra-

ñas. Los ojos lo decían todo y los de los dos estaban fijos en un mismo punto. En los de Maltravers se veía Alicia y en los de ella se contemplaba él.

El parque fue su confidente y su encubridor. Muchos días se vieron en aquellas horas todo se lo contaron. Luego, pasadas las primeras semanas, Ernesto propuso su plan y una tarde huyeron como dos novios la silla de posta galopaba a marchas forzadas. Huían lleva-

dos por el cariño a ocultarle y a vivir, felices en cualquier rincón del mundo adónde no llegara la crueldad y la avaricia o la indiferencia de los hombres. Huían renunciando a todo. Huían y el amor les llevaba. Se habían encontrado, y no podían separarse, y para unirles, para encadenarles más, una preciosa pequeñuela se abrazaba a las rodillas de Ernesto, lla mándoles suavemente: ¡Papa Fortuna, posición, poder, ambiciones de gloria, todo, todo lo habría de olvidar la pareja de enamorados, a todo renunciaban por la gloria de un cariño hecho de sacrificios y renunciamientos, tejido con lágrimas de antaño y con risas que hoy empezaban a florecer.

